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“父亲病危转院折腾”
“你心痛大家也心痛”
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! ! ! !本报讯“没想到，我一时冲动
在网上发表的文章，会引起这么大
的关注。傍晚 !时左右，俞书记亲自
给我打电话询问情况，安排落实父
亲的救治。”昨晚，高中语文老师秦
岭激动地告诉记者。

小秦的父亲日前查出肺癌，送
到肺科医院就诊，因病情严重，无法
手术和放化疗，只能回家静养。"月
#日，老人突发脑梗，送往长海医院
急诊后，控制了病情进一步恶化。但
由于病房紧张，三天后，医院要求患
者转院。经过奔走，小秦联系到市东
医院，可是父亲入院 $%天后，又被
告知因为床位必须周转、让给急症
病人等原因，必须出院。无奈，小秦
又将父亲转到了控江医院，暂时有
了安顿之处。
但小秦心中仍然不安：是不是

再过一两个星期，医院又会让我们

转院，老父亲是不是又要被折腾一
番？他将多日来的经历写成了一篇
文章，以致信上海市委书记俞正声
同志的形式，前天下午发在了自己
的博客上。博客中，他回顾了一个月
来陪老父辗转多家医院的艰难经
过，并提出“为癌症晚期病人提供一
个有尊严、稳定而安全的就医环
境”，“支持和鼓励社会力量为癌症
晚期病人及家属提供心理辅导、陪
护等慈善服务或志愿行动”等诉求
和建议。这篇博客被多家网站转载。
市委书记俞正声看到这篇博客

后，昨天通过“上海发布”微博平台
给小秦回信———“秦岭同志：看到你
的公开信后，心情很沉重。谁都有父
母、谁都有亲人，当眼见有养育之恩
的亲人于病危之际而无力相助之
时，又遭遇一些制度缺陷的伤害，心
中之痛，不言自明。我们大家会尽力

帮助你，更重要的是同志们都赞成
你的四点诉求，特别要在癌症晚期
病人的关怀上，争取在制度上有所
前进。我不能保证问题都能很快解
决好，但我相信，你的心痛也是大家
的心痛，大家（包括医院同志们）的
共识会推动我们前进。”
市卫生局知晓后，立即通过有

关部门联系上小秦，了解确认情况，
表示一定会合理安排，解决他的燃
眉之急，让他父亲安心治病。
傍晚 !时，刚刚下班的秦岭在

赶往医院的途中，接到了市委书记
俞正声的电话。电话里，俞正声表达
了对小秦父亲病情的关切，并询问
卫生管理部门是否已经有所安排。
得到确认回答后，俞正声表示，晚期
癌症患者住院难的问题确实存在，
是目前医疗体制缺陷造成。虽然短
期内难以彻底解决，但患者和家属

的呼声值得关注，党和政府有责任
加快推动改革，争取尽早有所突破。
听了俞正声的话，秦岭“心一下

子定了”。在电话中他告诉记者，自
己在网上写这篇文章，出发点不仅
是为反映自己一家人的痛苦，而且
也希望能引起社会重视，关注这个
其他人也碰到的难题。但当初他并
未对能产生多大效果“有奢望”。而

俞正声的微博回复以及来电，让他
非常欣慰：“一个普通市民的吁求，
让市委主要领导亲自关心，真是没
有想到，没有想到！”
晚上 %时许，秦岭给记者来电，说

“杨浦区卫生局和控江医院领导已经
前来看望，表示会根据父亲病情需要，
或继续在控江医院治疗，或者转到其
他医院。我妈妈和我都非常满意！”
秦岭还说，博客文章发表后，先

后有十几位有相同经历的患者及家
属给他来电表示慰问和关心，“我表
达感谢的同时，也将俞书记的话转
达给他们，这是机制的问题，一下子
没有办法彻底解决，但党和政府及
时对我们的呼声予以回应，让我感
受到了温暖和关爱。相信不久的将
来，这个难题一定能圆满解决，像我
父亲一样的癌症晚期病人可以有一
个良好的诊治环境，让所有人的生
命尊严充分体现。” （孙刚）

俞正声表示：关怀癌症晚期病人，争取在制度上有所前进
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秦岭博文诉心声

! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）被
称为“外贸风向标”的第 ""届中国
华东进出口商品交易会今天在上海
新国际博览中心揭幕。与前几年展
台上一般都是外销员接单唱“主角”
不同，记者在现场看到，今年不少参
展商都派出了外销员、设计师甚至
技术员组队“赶集”，与买家沟通后
当场就能改设计、定价格，凸现外贸
行业从 &'('代加工(向 &)('设

计加工(转型的发展趋势。

设计师现场沟通
在*$馆上海新联纺进出口有

限公司的展台上，+ 名外销员和 +

名设计师“一对一”组合，正分头接
待买家咨询。设计师翟晏辛告诉记
者，这已经是他第三次参加华交会
了。“过去进出口贸易主要是贴牌加
工，外销员把客人的样品拿来，依样
画葫芦做就可以了。”翟晏辛说，设
计师参与到展会中，就可以当场和
客人沟通，对服装的款式、功能甚至
面料及时修改，接单的成功率和市
场报价都明显上升。

记者了解到，翟晏辛所在的上
海新联纺公司原来是一家传统型
的工贸公司，受国际金融危机的触
动，公司的出口贸易形式从单一化
向多元化转化。在短短的 +年里，
公司相继建立了样品陈列室、样品
加工间以及测试中心等，尤其是成
立了由十多位设计师组成的设计

中心。设计师们专题研究欧盟、日
本、美国市场的特点及爱好，设计
具有不同风格特点和公司自有品
牌的男女时装，由外销员、设计师、
技术人员组成的销售团队在广交
会、华交会全力推出，起到了意想
不到的效果，产品报价比市场一般
的 &'(产品高出 ",-左右。去年
公司进出口额突破 .亿美元大关，
是国际金融危机前的 /倍。

企业转型推新品
“新联纺”只是众多外贸企业转

型的一个缩影。今年华交会特设的
出口精品展示活动中，上海纺织业
全面展示了具有自主知识产权的环
保纤维和新型面料，达到国际先进
水平的芳砜纶阻燃面料、具有全棉
制品功能的派司特面料等都令人耳
目一新，有着几十年历史的“飞马”

主打绿色环保的莱舍尔竹纤维面
料，新材料赋予老品牌新的靓丽。

本届华交会展览面积 $$0! 万
平方米，参展企业 1!,,余家。参展
商品中，共有获商务部重点培育和
支持的中国名牌出口商品 .,多个，
获得省市名牌和驰名商标的品牌企
业、品牌商品近 2,,个，新产品、新
款式和采用新技术、新工艺的商品
有 /万多个。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）一块距今已
有 $1$年的租界外洋行地界碑，昨天首次
在闸北区民居旁被发现。上海历史博物馆
专家经初步考证鉴定后认为，此类地界碑
目前在上海留存极少，具有较高的历史和
研究价值。上海历史博物馆当场征集、收
藏了这块地界碑。

记者昨天下午赶到上海历史博物馆，
看到了刚刚运回来的还留有雨水的地界
碑。博物馆副研究员吴志伟告诉记者，他

们是根据热心市民的“报料”，前往天潼路
一处动拆迁基地察看地界碑的。经测量，
石材做成的地界碑长 32 厘米，宽 /3 厘
米，厚 $$厘米，重达 !,多公斤。碑的正面
刻有立碑的时间“$%%$”，洋行的名称“公
平行”，还有编号等。
“这块地界碑包含的信息量很大，是

其他界碑所不及的。”吴志伟介绍说，“公
平行”是 $%!, 年创办的上海英商洋行。
这块地界碑对研究和验证当年外国人在

沪创办洋行的历史和途径等，具有较高
的价值。
“但为什么地界碑竖立在当时赫赫有

名的‘徐家花园’旧址区域内，与‘徐园’有
什么关系等，还有待进一步考证。”吴志伟
指出，闸北区苏河湾地区历史文物遗存很
多，希望政府和相关部门在动拆迁时，注
重发现和保存类似文物。这次要不是热心
市民“报料”，“公平行”地界碑也许就会被
当作建筑垃圾处理掉。

! ! ! !本报讯 （记者
姚丽萍）一旦发现流
浪儿童，即请市民向
民政社区服务热线
3.//,,、城建服务热
线 $/1$3 提供线索，
劝告、引导流浪未成
年人向公安机关、救
助保护机构求助，或
向 $$,报警。昨天下
午，本市正式启动
/,$/年“接送流浪孩
子回家”专项行动。
市民政局社会福

利处副处长任炽越介
绍，本市民政、综治、
公安、城管、教育、财
政、人保、卫生部门联
合开展这个行动，力
争在 /,$/ 年底实现
本市街面基本无流浪
未成年人的目标。相
关措施包括：全面排
查，摸清本地区流浪
未成年人的活动区
域、分布状况、生存现
状，为实施分类救助
提供依据。严厉打击拐卖、拐骗和
操控流浪未成年人违法犯罪。强
化街面主动救助保护。对不听劝
阻、反复上街、以滋扰方式乞讨，
妨碍公共秩序的，采用胁迫、诱骗
等方式组织、利用未成年人乞讨
的，应当给予治安处罚或依法追
究刑事责任。城管执法部门加强
街面巡查力度；卫生部门建立流
浪未成年人急病救治绿色通道，
指导定点医院按照“先救治、后救
助”的原则及时救治患者。

外销员设计师技术员组队参展
今天揭幕的第22届华交会呈现转型新趋势

本市首次发现131年前租界外洋行地界碑
专家认为同类地界碑留存极少价值较高
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! 昨天发现的)公平行*地界碑

市民小秦
网诉苦闷
市委书记
公开回复


